aspect qu'autrefois : quelques-unes sont plus importantes

qu'elles ne l'étaient, d'autres le sont moins.

On remarquait, dans la Basse-Egypte, le long de la côte de la Méditerranée : Péluse, place forte, à l'embouchure de la branche Pélusiaque, la plus orientale des branches du Nil; patrie du géographe Ptolémée; - Tamiathis (Damiette), à l'embouchure de la branche Phatnitique, -Bolbitine (Rosette), à l'embouchure de la branche Bolbitique; - Canope (Aboukir), vers la bouche Canopique; - Alexandrie, qui a conservé son nom.

En s'éloignant de la Méditerranée, on trouvait : Héroopolis ou Pithom, sur le canal de Ptolémée, qui se rendait au golfe d'Héroopolis; - Tanis, sur la branche Tanitique; -Bubaste, sur la branche Pélusiaque; - Héliopolis ou On, et Batylone (dont les ruines sont à côté du Caire), dans la partie méridionale de la Basse-Egypte, à la droite du Nil.

La Moyenne-Egypte, qu'on a aussi nommée Heptanomide, parce qu'elle était partagée en sept nomes ou gouvernements, renfermait, sur la droite du Nil, Antinoe ou Besa, dont on admire aujourd'hui les ruines; et sur la rive gauche, ou près de cette rive, Memphis, l'une des villes les plus anciennes de l'Egypte ; - Arsinoe ou Crocodilopolis, au S. E. du lac Mœris; - la Grande Hermopolis, qui a laissé de belles ruines.

On remarquait encore, dans la Moyenne-Egypte, près du lac Mœris, le magnifique Labyrinthe, composé, suivant Hérodote, de trois mille chambres.

La Haute-Egypte ou Thébaïde renfermait :

Thèbes aux Cent Portes, la Grande-Diospolis ou No-Ammon, sur les deux rives du Nil, fondée, dit-on, par Osiris, et qui fut le siége d'une des plus anciennes monarchies de

Sur la droite du Nil, on rencontrait : Khemnis, Khemmis ou Panopolis (Akhmyn), d'où sortit, dit-on, Danaüs, qui conduisit une colonie en Grèce; - Abydos, avec un magnifique temple d'Osiris; - Coptos (Keft); - Syène (Açouan), près de la cataracte du Nil, et vers l'île d'Eléphantine, où étaient de beaux monuments : cette ville a fait donner le nom de svénite à une sorte de granite qui abonde aux environs. Juvénal y fut relégué. Quelques anciens on dit qu'au temps du solstice d'été, le disque du soleil y était répété tout entier par les eaux d'un puits assez profond, ce qui prouve